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N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung am 27.03.2014 
des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Kultur der Gemeinde Nordkir-

chen 
 
 
Beginn der Sitzung:  17:30 Uhr 
Ende der Sitzung:   18:40 Uhr 
 
 
 
 

Die folgenden Ausschussmitglieder sind anwesend: 
 
Albin, Werner   
Cortner, Theodor Vorsitzender  
Heyer, Wolfgang   
Köstler-Mathes, Marita   
Lunemann, Heinz-Jürgen   
Pieper, Markus   
Quante, Clemens   
Quante, Thomas   
Rath, Christoph   
Scheuer, Adolf   
Schröer, Petra   
Schulte, Elmar   
Seidel, Joachim   
Stiens, Michael   
Tepper, Heinz-Josef   
Wedekind, Michael   
 

Von der Verwaltung sind anwesend: 
 
Bergmann, Dietmar Bürgermeister  
Kammert, Mechtild   
Lachmann, Manuel Schriftführer  
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Tagesordnung: 
 
 

Öffentliche Sitzung 

 
 1   Anträge zur Tagesordnung 
  
 2   Vorberatung des Haushaltsplanes 2014 

Vorlage: 020/2014 
  
 3   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 4   Anfragen der Ausschussmitglieder 
  
 

Nicht öffentliche Sitzung 

 
 5   Mitteilungen der Verwaltung 
  
 6   Anfragen der Ausschussmitglieder 
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Zur heutigen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Kultur der Ge-
meinde Nordkirchen wurde am 19.03.2014 schriftlich eingeladen. Herr Cortner eröff-
net die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der 
Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 

 1 Anträge zur Tagesordnung 

  
 Es werden keine Anträge gestellt. 

 
  
  

 2 Vorberatung des Haushaltsplanes 2014 
Vorlage: 020/2014 

  
 Herr Bergmann spricht einleitende Worte zum Haushalt und schlägt vor, 

die einzelnen Seiten der Produkte, für die der Ausschuss zuständig ist, zu 
besprechen. 
 
Die Fragen zu den einzelnen Haushaltspositionen werden von der Ver-
waltung beantwortet. 
 
Anmerkung Schriftführer: Als Ergänzung zum Protokoll wurde die Bu-
chungszahl des Bürgerhauses zugesagt: Im Jahr 2012 waren es 1.000 
Buchungen für das Bürgerhaus. 
 
Frau Köstler-Mathes stellt den Antrag „Revitalisierung des Dorfkerns 
Nordkirchen“ zur Erarbeitung eines Tragfähigkeitskonzepts für den Ein-
zelhandel. 
 
Nach einer kurzen Diskussion wird Einigung darüber erzielt, dass dieser 
Punkt zu einem späteren Zeitpunkt in der Sitzung behandelt wird. 
 
Frau Köstler-Mathes möchte einen zweiten Antrag zum Thema „Aktive 
Wirtschaftsförderung“ stellen. 
 
Herr Cortner bittet, diesen auf einen späteren Zeitpunkt in der Sitzung zu 
verschieben.  
 
 

 Beschlussvorschlag 
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat der Gemeinde für seinen Zuständig-
keitsbereich die Annahme des Haushaltsplanes 2014 einschließlich der 
Ergebnis- und Finanzplanung 2015 - 2017. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 15:00:01 (J:N:E) 
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Herr Cortner äußert Bedenken, mit den Anträgen fortzufahren, da diese 
nicht in der Tagesordnung enthalten sind.  
 
Herr Bergmann erläutert, dass es rein vom Verfahren her möglich wäre, 
über diese Anträge zu entscheiden und in der Vergangenheit schon des 
Öfteren so verfahren worden sei.  
 
Herr Rath fügt hinzu, dass es sich um einen sehr umfangreich formulier-
ten Antrag handele. 
 
Herr Scheuer beantragt, dass demnächst alle Anträge vorab genannt 
werden sollten. 
 
Nach einer kontroversen Diskussion beantragt Herr Lunemann eine Sit-
zungsunterbrechung. 
 
Frau Köstler-Mathes zieht die gestellten Anträge zurück mit der Ankündi-
gung, sie erneut im HFA zu stellen. Insgesamt findet sie dieses Prozedere 
nicht richtig. 
 
 
 
 

 3 Mitteilungen der Verwaltung 

  
 Es gibt keine Mitteilungen. 

 
 

  
  

 4 Anfragen der Ausschussmitglieder 

  
 4.1. Wanderwege 

 
Herr Stiens erläutert, dass einige Wanderwege erneuert wurden und 
fragt nach, ob noch weitere Maßnahmen zu Wanderwegen geplant 
seien. 
 
Herr Bergmann antwortet, dass es sich dabei um grundlegende In-
standhaltungsmaßnahmen gehandelt habe, die jetzt abgeschlossen 
seien. 

 
4.2. Gespräche mit der Firma Rossmann und der Firma Venneker 

 
Herr Pieper ist der Meinung, dass der Ausschuss mehr in die laufen-
den Gespräche mit Rossmann, Venneker, etc. eingebunden werden 
sollte.  
 
Herr Bergmann antwortet, dass es sich häufig um betriebsinterne 
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Überlegungen handele, die erst bei einer gewissen Planungsreife 
aus Sicht der Unternehmen öffentlich diskutiert werden sollen. 

 
4.3. Parkmöglichkeiten Schloßstraße 

 
Herr Pieper bittet die Verwaltung nochmals, gemeinsam mit der 
Kaufmannschaft die verschiedenen Parkmöglichkeiten auf der 
Schloßstraße abzulaufen, denn hier herrsche noch viel Unverständ-
nis seitens der Kaufleute. 
 
Herr Bergmann verweist auf die wöchentliche Baustellenbespre-
chung mittwochs um 9:30 Uhr. 
 
Frau Köstler-Mathes bittet darum, dass die Leute, die Probleme mit 
den Parkmöglichkeiten auf der Schloßstraße haben, sich an die rich-
tige Stelle im Rathaus wenden sollten. 
 
Herr Lunemann fragt nach, ob die Schloßstraße genügend ausge-
schildert sei.  
 
Herr Bergmann bestätigt dies. 

 
 

  
  
 
 
 
 

Theodor Cortner    Manuel Lachmann 
Vorsitzende/er    Schriftführer/in 
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